

Libros de Poesía

RCF 3195

Por Marino Muñoz Lagos

En las cercanías del río Malleco se alza la pequeña ciudad de Collipulli, que en lengua mapuche significa tierra colorada. Es un hermoso lugar del nuestro territorio que realza su belleza con la geometría de fierro del viaducto del Malleco, notable obra de ingeniería ferroviaria. Pero eso no es todo: sus hombres también se dedican a la poesía - como buenos habitantes del sur - y editan

cada cierto tiempo una revista literaria llamada "Erato". Su director es el poeta Jorge Aguilera, quien nos sorprende con su primer libro de versos titulado "Yo me llamo" (Contacto Pobludad, Collipulli, 1993), que en sus breves páginas nos da a conocer el pensamiento y las estrofas de este joven creador.

En sus líneas de cordial sinceridad nos

dice: "Como soy poeta, estoy en todas partes./ conozco todo. / Como la poesía es vida,/ impregno de vida lo que toca."

Jorge Aguilera tiene un feliz debut en este libro que nos trae noticias del sur patrio y de sus palabras atravesadas por la lluvia y los inviernos, esperamos verlo pronto con un nuevo manifiesto que corrobore sus alcances con la poesía, ejercicio noble y profundo, difícil y resuivo como pocos.

La poeta argentina Marcela Baratelli - actual residente de Punta Arenas - cerró el año poético de la Patagonia chilena con la publicación de su libro de versos que tituló "Lilitth, la trampa de la memoria" (Galax Ediciones, Santiago de Chile, 1993), que nos conduce a la lectura con la misteriosa llamada de un lenguaje lírico que no es del todo fácil para el lector común o habitual. La poesía de Marcela Baratelli es de trabajo intenso y su expresión se comunica con la angustia de un mundo oscurecido por las circunstancias, sumergido en un mar de lentes oleajes y sordas travesías.

Según nuestras averiguaciones, Lilitth es una criatura demoníaca que en la mitología judía tiene personalísima a la noche: dices que fue la primera mujer de Adán y su identidad con la noche lo torna sugriente y amenazante. Dios la poeziza en sus versos: "El mensaje ha llegado / (con los escudos). / Soy Lilitth, naciendo en luz desde el mito de las tinieblas. / Soy Lilitth, naciendo razón desde la lógica de los esquemas. / Soy Lilitth, la marginal, la maldecida, / la de la mischedumbre bendita. / De segundos y años / penetra el

saber de mi ignorancia / (la inconciencia tiene un supremo umbral)."

Marcela Baratelli sabe manejar sus herramientas líricas en ese rodar del pensamiento hacia la claridad del alba. "Lilitth, la trampa de la memoria", coge al lector en sus regíones más transparentes, para librarlo de penumbras y cerrazones, en un tenso combate por la elevación de los espíritus.

Desde El Tabo hemos recibido correspondencia del poeta Jaime Gómez Rogers, muy conocido como Jonas, quien nos manda su último poemario que ha titulado "Raíces tabunas" (Ediciones de Alta Marea, El Tabo, 1993), en cuyos trabajos echa una vasta ojeada a la historia del conocido balneario, relatiéndoles en verso popular sus tiempos de antaño y los que actualmente se viven. Zona de poetas y payadores. El Tabo recibe ahora las endechas de Jaime Gómez Rogers:

"Aquí me pongo a cantar / al compás de mi conciencia, / pido que tenga paciencia / el que me sea escuchar. / Cuando indagó por ahí / qué significaba "Tabo" / algunos me han contestado / qué es palabra maori. / Tabú que es lo prohibido / en ese idioma lejano. / otros dicen que araucano/ quiere decir "lo quebrado", / la verdad que no he encontrado / de donde "Tabo" ha venido."

Jaime Gómez Rogers es el último triunfador de los Juegos Florales de Viña del Mar y anima desde años las tertulias literarias de El Tabo publicando sus ediciones de Alta Marea, en cuyas páginas publica los versos propios y ajenos con una generosidad que sólo los poetas suelen poseer.

61 Magallanes, Punta Arenas, 16-5-1994 p.3.

Humor de otros

La broma en vida

POR PERCY



La Tercera

Libros de poesía [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libros de poesía [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile